

A través de la Confederación Hidrográfica del Ebro

El MARM licita el acondicionamiento del Parque Fluvial de Ponts (Lleida)

- La actuación, con un presupuesto de 3.649.345 euros, forma parte del Plan de Restitución Territorial del Embalse de Rialb
- El proyecto incluye mejoras del canal de piragüismo, del parque recreativo y de la vía verde

10 feb. 09- El Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino (MARM) ha anunciado la licitación del "Proyecto de Acondicionamiento del Parque Fluvial de Ponts" por un presupuesto de 3.649.345 euros.

Esta actuación de corrección de los efectos producidos por el embalse de Rialb, tiene como objetivo acondicionar las instalaciones del canal de slalom para que puedan acoger competiciones oficiales, del parque recreativo y de la vía verde que constituyen el actual Parque Fluvial de Ponts.

En total, la Confederación Hidrográfica del Ebro está realizando actuaciones en el entorno del embalse de Rialb que superan los 17 millones de euros de inversión. Al principal proyecto de "Camino perimetral al embalse de Rialb por su margen izquierda y accesos a los núcleos y fincas en los términos municipales de Tiurana, Basella y Oliana", se unen proyectos de acondicionamiento de acequias, accesos y limpiezas de barrancos.

El acondicionamiento del Parque Fluvial de Ponts forma parte, además, del Plan Español para el Estímulo de la Economía y el Empleo del Gobierno de España.

Canal de piragüismo de Ponts

El proyecto prevé un canal de aguas rápidas para la práctica de la modalidad de piragüismo de aguas y un canal en el que el agua circulará a menor velocidad y que servirá para el remonte de las piraguas hasta el inicio del campo.

Para la realización del canal de aguas bravas, se colocarán estructuras y obstáculos a diferentes cotas, según estén previstos para desviar el agua y crear corrientes, crear obstáculos o provocar discontinuidades y corrientes verticales.

La obra se completará con unas gradas para el público dispuestas sobre la mota de la margen izquierda, con la pre-instalación del sistema de cronometraje, y en el canal derecho, con una serie de travesías transversales de escollera que servirán como pequeñas represas con objeto de acumular agua suficiente para su remontada.

Parque Recreativo

El acondicionamiento del Parque Recreativo de Ponts incluye un lago en el que se puedan realizar cursos de iniciación de piragüismo o concursos de pesca, 8 pistas de bitlles con iluminación acondicionada para competiciones, un circuito de actividad física, una pista para la práctica de "skate" o monopatín y otra polideportiva completada con dos porterías, en la que se podrán practicar deportes de sala y de forma esporádica, organizar conciertos de rock o encuentros diversos. También, se habilitarán diversas zonas con juegos infantiles por grupos de edad, una red de caminos de paseo y una zona de aparcamiento, y se ampliará y acondicionará la zona de picnic con fuentes, lavaderos y servicios.

Todos los caminos del parque convergerán en el lago de unos 4.316 m², diseñado con formas curvas y dividido en tres partes. Una principal que será la destinada a la escuela de piragüismo y dos pequeñas con un surtidor en cada una con función principalmente estética.

Completan la instalación hidráulica, dos canales y las fuentes distribuidas a lo largo del perímetro del lago y que proyectan el agua hasta medio metro de altura.

En cuanto a la red de caminos y áreas del parque, acogerán un circuito de actividad física distribuido en dos partes. Un primer grupo en la zona destinada a calentamiento y estiramientos situada frente a la edificación del "Club Náutic Mig Segre" y otro grupo repartido a lo largo del camino principal que discurre por el perímetro del lago y que se amplía en la parte frontal del mismo, creando una plaza de madera con escaleras.

El conjunto se completará con diferentes áreas infantiles articuladas según el grupo de edad.

En cuanto a las especies vegetales seleccionadas para la ornamentación del parque, responden principalmente a texturas y colores semejantes al bosque de ribera adyacente.

Itinerario o vía Verde

La actuación sobre este circuito cerrado de aproximadamente 15 km de longitud, con inicio y fin en el parque de Ponts, incluye la realización de una pasarela de 10 m de luz para atravesar la acequia de Ponts y otra de 25 m sobre el río Llobregós, ambas pavimentadas con tablonos de madera de pino de Flandes, un observatorio oculto de aves, una tarima de madera en voladizo junto a la Roca del Call, bancos y carteles indicativos de los hábitats presentes y un área para acoger actividades de contemplación de la naturaleza.

El itinerario incluirá tramos de distinta transitabilidad y grado de dificultad deportiva. Se podrá completar paseando, practicando excursionismo, e incluso, en la mayoría de los tramos, en bicicleta o a caballo. Además, la vía verde será apta para personas con limitaciones de movilidad, desde el parque hasta el observatorio de aves.